
聖誕想有得玩、仲有獎贏？各恐龍迷更可化身探險

家，參加「12隻恐龍去咗邊？」手機遊戲，走訪北角匯

各期商場成功找出12隻恐龍足迹，即可完成「新手探險

家」及「高級探險家」任務後即有機會贏取高達130元

商場購物及美食贈券組合。

1:1原大的機械恐龍已經登陸北角匯對出海濱花園。

配合花卉園景更變成野生叢林，由即日起至12月30日歡

迎市民免費到場參觀。另有11隻不同品種的恐龍亦已粉

墨登場，遍布北角匯1至3期的室外室內，商場四周亦布

滿恐龍BB準備破蛋而出，細看場內各組聖誕樹？更有

大小恐龍進駐，實行群「龍」起舞賀聖誕。

【 香 港 商 報 訊 】 今 個 聖

誕，12隻不同品種、大小、

神情的恐龍，即將玩轉北角

匯，令北角海旁變身侏羅紀

世界！由即日起至明年1月

2日，北角匯召喚了十二隻恐

龍過聖誕，不但全面開放8大主

題裝置，更有5大重磅活動正式登場。勢必成為全港市

民必去、必食、必玩、必住的聖誕新景點，更有多項

禮賞及精品陪你賀佳節。

電子支付服務商QFPay HK首度推出融資產品迎「商業數據通」

銀行提供的低息貸款向來受中小企青睞，但在過去兩年疫情打擊下，不少商戶

的財務數據不理想，加上銀行審批流程較嚴格，不少中小企在貸款上面對莫大的

困難。QFPay HK透過CDI不但為銀行提供商戶業務的最新參考數據，更為商戶

省卻大量自行搜羅及整合的程序，成功幫助不少中小企渡過難關。

【香港商報訊】金管局於日前正式推出的「商業數據通」Commercial Data 

Interchange (CDI)，使銀行可在商戶許可下獲取營銷數據，透過數據分享大幅簡

化及加快融資審批程序，冀協助企業及中小企業務發展。電子支付服務商QFPay 

HK於2021年成為首批參與金管局CDI試行階段的移動支付及大數據科技公司，

在獲中小企授權下，透過CDI為銀行提供大量實時客觀的交易及消費數據，協助

銀行更準確了解商戶最新的業務狀況。為配合CDI的正式推出，QFPay HK夥拍

多間金融機構合作設計多項嶄新的融資產品，如營收共享型融資及各種POS付款

融資，大大提高中小企貸款批核的機會及加快審批程序。

萬寧聖誕企劃推巨型扭蛋機送禮

萬寧於3間指定香港分店增設「人人做Santa」巨型

扭蛋機，顧客於即日至12 月 29 日期間，於3間指定門

店單一消費滿300元或以上，即可憑有效萬寧購物收據

於該店換取遊戲幣乙枚，yuu會員出示會員ID可額外多

獲一枚；顧客以遊戲幣可於「人人做Santa」抽出扭蛋

乙個，並憑扭蛋內的獎券兌現指定獎品。獎品超過

10,000件，包括多款萬寧獨賣產品、人氣品牌秋冬護

膚好物之貨裝獎品、萬寧現金券及Pizza Hut/PHD優惠

券等等。

【香港商報訊】萬寧適逢品牌成立50周年，今個聖誕

節大搞新意思特別推出「人人做Santa，人人同Share」

企劃，活動推廣期間，萬寧於門市特設巨型扭蛋機作抽

獎及打卡位，讓萬寧成為顧客的Santa，送上最合心意的

豐富佳節禮品。除此之外，亦推出全新「萬寧Santa大募

集」線上遊戲，以四個應節互動小遊戲，讓顧客化身

Santa，向親朋好友表達關懷愛意，同時感受節日氣氛。 　萬寧於門市特設巨型扭蛋機作抽
獎及打卡位。
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　電子支付服務商QFPay HK首度推出融資產品迎「商業數據通」，聯
合始創人兼總經理梁生光表示公司發展一站式金流管理服務。
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建評

香港防疫措施近日大幅放寬——12 月
14日起，市民不必再掃 「安心出行」 、
海外抵港人士首三日 「黃碼」 限制取
消，而內地及澳門來港旅客的 「檢測待

行」 安排亦告撤銷。與此同時，內地基於精準科學原
則開始實施 「新十條」 ，進一步優化疫情防控工作。
毫無疑問，兩地均朝着全面復常的目標穩步前進，在
此情況下，香港市民對經濟復蘇前景自然有更大憧
憬。

縱使特區政府在第五波疫情平穩以來逐漸放寬防疫
措施，並且取得可觀成效，但隨疫情變化發展，原
有措施似乎已跟不上形勢。例如港府在最近一次調整
之前，為了 「外防輸入」 ，規定海外旅客抵港後必須
被賦予 「黃碼」 ，首三日不得進入食肆等處所，這必
然打擊他們的訪港意欲；又例如 「安心出行」 曾對追
蹤傳播鏈發揮重要作用，但目前社會已具備 「混合免

疫」 保護，追蹤功能似乎已不再重要。假如不因時制
宜，繼續固守原有措施，那麼立意良好的措施也會弄
巧成拙。

疫情之下百業蕭條，特區政府曾透過電子消費券、
「保就業」 計劃等方式穩住經濟，充分反映當局的責

任感。然而社會畢竟發出了 「應該進一步拆牆鬆綁」
的聲音，當局必須作出回應。如今特區政府進一步放
寬防疫措施，無疑是正確一步。事實上，許多業界人
士都相信，取消 「黃碼」 等同實施 「0+0」 ，肯定有
助吸引海外旅客來港，而取消掃 「安心出行」 二維碼
的規定，也必定有助促進人流，增加表列處所的營業
額。無論從什麼角度看，新措施都是多贏的。

更振奮人心的是，內地最近落實 「新十條」 ，令人
對兩地恢復免檢疫通關有了更大期盼。過往三年，疫
情嚴重干擾兩地交流，旅遊、探親、求學、商務活動
難以暢順進行，這對香港社會經濟非常不利。 「新十

條」 落實後，兩地防疫政策趨向一致，希望特區政府
積極與內地加強溝通協調，爭取早日通關，希望在農
曆新年前有好消息。

美國投資銀行高盛最新報告預期，中國內地復常將
推高對進口和海外旅遊的需求，香港將成為主要受惠
者，本地生產總值（GDP）有望提振高達7.6%！有理
由相信，香港和內地恢復通關後所引來的 「活水」 ，
再加上對海外入境者變相實施 「0+0」 ，必然有助本
地經濟強勢反彈、再次騰飛。

未來一段時間，特區政府可謂任重道遠，必須進一
步夯實復常基礎。當局保留疫苗通行證安排是合理
的，因為有助鼓勵市民特別是 「一老一幼」 接種疫
苗，讓防重症屏障築得更高。與此同時，希望政府進
一步提升醫療體系的收治能力，防止醫療擠兌的情況
再發生，確保香港在迎來更多客人之時，有足夠承受
能力。

防疫再優化 經濟勢反彈
林文漢
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繼 本 月 初 灣 仔
發生照顧者殺父
後再放火自殺慘
案後，日前慈雲
山又再發生照顧

者因壓力爆煲而殺害親生女
兒，這是近五個月以來發生的
第四宗慘劇。筆者在地區服務
多年，經常看到不少 「以老護
老」 、 「以老護殘」 等，近年
疫情肆虐，更經常收到不少確
診後的求助個案，反映這些照
顧者經常處於 「孤立無援」 的
困境。

現時困擾照顧者的最大問
題，必然是十分 「困身」 ，慈
樂慘劇正正是 「以老護殘」
問題，照顧者因無法承受長久
以來的照顧壓力，結果選擇了
結束殘障女兒生命；其次是，
照顧者因為沒有穩定收入致經
濟困難，現時由關愛基金提供
的 「照顧者津貼」 不但設有門
檻，且津貼金額到明年才增至
3000元，根本未能有效地紓緩
他們的財政壓力。

因此，為應對人口老齡化，
長期病患者及殘疾人士持續增
加，當局必須全面檢視及完善
照顧者政策，筆者以 「啟導·傳
承·伴你同行」 為題，倡議設立
專業照顧者制度，倡議書提出
了四大範疇10項倡議，包括1)
推出照顧者通行證；2)於職津
計劃內新增 「照顧者津貼」 ；
3)為照顧者代供強積金；4)設
立專業照顧者制度；5)設立十

八區照顧者支援中心暨暫託服務；6)加強家居照顧
服務；7)提供24小時支援專線；8)設立護理員培訓
學校；9)為有志投身護理員的照顧者提供培訓；10)
擴大 「外傭培訓護老計劃」 。

我們明白政府推行新政策或調整制度，必須向社
會進行充分諮詢和反覆討論，在此過程中，當局可
根據社會環境和狀況，盡早確立短、中及長期方
案，並以先易後難方式推展上述倡議。

香港市民不願看到社會接二連三發生照顧者
「壓力爆煲」 的悲劇，當局應盡快完善照顧者支

援服務，如設立照顧者專門熱線，提供心理服務
支援，為照顧者解決燃眉之急，即時紓減他們的
壓力。此外，由於照顧者大多收入低微，相信目
前最為迫切且政府較易落實推行的，應當是作出
經濟支援，例如當局可先推出照顧者通行證，為
照顧者提供交通及醫療津貼等，紓緩照顧者的經
濟壓力；中期而言，政府可透過與非政府機構或
其他私營資助機構等聯繫，在十八區設立支援中
心暨暫託服務；長遠而言，當局可訂立時間表，
逐步建立筆者倡議的專業照顧者制度。

中國國家主席習近平與美國
總統拜登於印尼舉行首次面對
面會晤，儘管在台灣議題上分
歧仍大，但兩人均體現建立、
鞏固 「安全護欄」 的誠意，企
盼能降低益形升高的大國衝突
風險。看來習拜雙方皆重申對
中美兩國避免對抗的立場，對
處於中美風暴中心的台灣地區
而言，自然是利大於弊，由於
中美關係可能趨向改善，使得
民進黨蔡當局的兩岸政策勢必

重新調整才可應對。

中美釐清紅線管控分歧
此次習拜會重啟了因美國眾議院議長佩洛西竄台而中

斷的財金、氣候等協商，最為關鍵的中美軍方溝通機
制，如美國國防部長柯士甸與中國國防部長魏鳳和也於
幾天後舉行面對面會談，可見習拜會給全球的樂觀預期
仍遠大於悲觀。因此習拜會後，綿延數月的亞太金融市
場陰霾一掃而空，形同緩解中美地緣政治的緊張關係，
台海和平有望維持投下 「信任票」 。從這個角度檢視，
此次習拜會對兩岸和平穩定的正面意義，台灣需敏銳把
握。拜登會後有關 「不認為中國有意立即對台動武」 的

評估，對應在中國外長王毅會後新聞稿中，是習近平重
申 「和平統一」 的表述。尤其是拜登透露，習近平的政
策公開透明、具有連續性，由此顯示大陸對解決兩岸分
歧有耐心，仍然願意等、願意談。

再進一步言，中美雙方領導人願意面對面會談的目
的，在於表達彼此的紅線，以避免衝突，最有可能引
爆中美衝突的便是台灣議題，也是此次習拜會必然要討
論的焦點。拜登在習拜會及會後記者會中不斷重申 「一
中政策沒有改變」 ，有關美國一貫反對片面改變台海現
狀的立場，通常專指大陸，拜登此次則補述 「任何一
方」 ，擴大到台灣，要在兩岸間保持平衡的立場。習近平
對於維持台海和平穩定也表示認同，但是強調 「 『台
獨』 與台海和平穩定水火不容」 。雙方對於維持台海和
平穩定有共識，但是對於不穩定的因素有不同的看法，
美方認為是大陸片面以武力 「威脅」 造成，中方則認為
是 「台獨」 勢力所導致。習近平並向拜登表示，美方多
次講過不支持 「台獨」 ，希望能具體落實；拜登則回
應，他 「言而有信，言出必行」 ，可見欠缺戰略互信是
中美關係的重大癥結之一。

蔡當局應棄 「台獨」 保和平
值得注意的是，美國對習拜會的目標之一在於雙方

可釐清、了解對方的紅線，習近平即畫出一條堅定、
強硬的紅線——台灣問題。中美雙方對 「反脅迫」 、

反 「台獨」 的關切， 「護欄」 的界線更清晰，應有助
於雙方關係的管理。中美均有意管控衝突，這對台灣
地區是利多。習拜透過面對面會晤，彼此交換了戰略
底線，台海和平在這條底線之上，即有了可以立足的
基礎。然而，過去5年中美關係惡化，讓民進黨蔡當
局 「撿到槍」 ，順勢操作 「抗中保台」 獲利，當前蔡
當局又會如何應對習拜會後的中美關係？

台方 「陸委會」 在習拜會後發表聲明稱，任何以武
力脅迫台灣接受其設定的政治框架及兩岸終局，台灣
人民及全世界都不會接受。但問題是，此次習拜會最
重要的成就，正是中美逐漸建立的 「護欄」 概念，與
民進黨的兩岸定位方向愈來愈背道而馳。其實，北京
反 「台獨」 、華府不支持 「台獨」 ，是習拜會雙方相
互確認的政治承諾。拜登在習拜會重申 「不支持 『台
獨』 」 承諾外，還增加了不支持 「兩個中國」 「一中
一台」 的表述。聯想到8月佩洛西竄台前，拜登政府
的力不從心，此次美方的加碼保證，並不能真正換取
台海爆發衝突引信的解除，因為美國新一屆國會就任
後，眾議院新議長會採取什麼動作？《台灣政策法》
何時通過？這些都非拜登政府可以完全掌握的議題。

總之，拜登提 「不支持兩個中國」 明顯是針對蔡英
文 「兩國互不隸屬」 的 「新兩國論」 論述而來，代表
美國將不再為蔡當局的 「互不隸屬」 背書。美國對台
政策將更趨審慎， 「台獨」 空間必然遭到壓縮， 「台
灣牌」 效應相對遞減，這是台灣必須嚴肅面對的後習
拜會 「新現狀」 。民進黨當局宜思考不挑釁北京，不
逢迎美方，這才是最理智、最負責任的和平共處之
道。

台灣輔仁大學兩岸關係學暨國際關係學教授 潘錫堂

台當局應如何正確理解習拜會

海峽
觀察

本港經濟受限於疫情，GDP 連續三季
度按年收縮，政府亦早已明言第四季難免
再錄負增長，全年經濟難言樂觀。經濟下
行，基層打工仔能保住工作，已是相當不

容易。偏偏這個時候，兩電及多項交通工具相繼提出
加價，這些服務是市民生活必不可少的公用事業，加
價無疑令市民生活百上加斤。公用事業不單是用於牟
利，更須服務廣大市民，希望企業可以肩負社會責
任，與市民共渡時艱。

加風四起，中電及港燈分別提出按年加價 19.8%及
45.6%，加幅為歷年之最。在本港經濟仍未穩步向上
之時，提出此等加幅，令社會嘩然。而五家專營巴士
公司，包括九巴、龍運、城巴、新巴及新大嶼山巴
士，亦以燃料、工資等成本上漲為由，向政府申請大
幅加價一至兩成。還有天星小輪及市區的士，亦相繼
申請加價，市民短期內生活成本勢必大幅上升。

疫情及國際油價飆升，令巴士公司及電力公司經
營成本上升，加價是可以理解。但加幅如此之大，
甚至兩電要在經濟下行時賺盡利潤管制協議的 8%，
就難以接受。請不要忘記，市民亦需共同面對大環
境的困難，當經濟差加上車費、電費同時加價，推
高物價，市民的日子勢必比大公司更為艱難。兩電
雖推出所謂電費補貼及一次性資助，但實屬小恩小
惠，倒不如加大資助額，真正減輕市民負擔。

除了私人企業，政府其實亦需負起監管責任。兩電
利潤管制協議將於明年中期檢討，政府應趁機作出修
訂，令兩電在賺取盈利時，亦要顧及民情，不要讓市
民全數承擔燃料費。巴士加價方面，政府必須審慎衡
量其合理性。此外，政府亦應在明年財政預算案中推
出針對性的紓困措施，例如公共交通費用和電費補貼
計劃，令市民得到實際幫忙，減輕基層市民的生活負
擔。

新界社團聯會副會長 葉順興

公用事業須負社會責任

民意
建言
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